



Así trabaja Comisión de Igualdad de Género

Por un municipio más incluyente

Se acordó dar seguimiento a diversos temas que fueron expuestos por integrantes de la comunidad LGBTQ+ y que permitirán una atención integral y el pleno respeto a los derechos de todos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Con la presencia de colectivos y representantes de la diversidad sexual, se realizó este miércoles la sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Igualdad de Género y Desarrollo Integral Humano, que preside la regidora María Guadalupe Guerrero Carvajal, con el fin de que en conjunto, gobierno e integrantes de la comunidad LGBTQ+ puedan definir acciones que se podrán convertir en políticas públicas para el pleno ejercicio de los derechos de todos.

Durante el encuentro, se dio voz a los colectivos para que expusieran la problemática y las necesidades que actualmente se tienen en materia de respeto, inclusión, actuar de los servidores públicos, atención a sectores vulnerables, educación y salud, entre otras propuestas, que serán tomadas como parte de la agenda de trabajo de la comisión edilicia.

Entre los temas abordados, se acordó complementar la capacitación a los elementos policiales para el trato y respeto a las personas de la comunidad LGBTQ+, incluyendo a los servidores públicos que brindan atención directa al ciudadano en las diferentes dependencias para garantizar un trato con apego a los derechos humanos. PÁGINA 5A

Primero entre los estados del país

Padece Jalisco sequía extrema

Puerto Vallarta es el único municipio de la entidad que aún no resiente los efectos

municipios- y cuarto en sequía severa, donde 68 municipios pasan por difíciles momentos. Puerto Vallarta es el único que aún no resiente los efectos, pese a que se han reportado hasta 36 grados centígrados a la sombra.

siembra de los cultivos anuales, un limitado crecimiento de los cultivos o pastos y existe el riesgo de incendios. Aunque de cumplirse los pronósticos, el próximo fin de semana podría empezar a llover.

Enseguida sigue la sequía severa donde Jalisco es superado por Aguascalientes que reporta 100 por ciento, Colima con 91.7 por ciento y Sinaloa con 83.1 por ciento. PÁGINA 4A

MERIDIANO/GDL, Jal.- El Estado de Jalisco se encuentra en el primer lugar entre los Estados con sequía extrema -56 de sus 125



NUESTRAS PLUMAS

Volantín

SALVADOR COSÍO GAONA
AMLO VIAJA EN
ROLLS-ROYCE AEREOS

Ha salido a la luz publica otro engaño, otra mentira, otra farsa de Andrés Manuel López Obrador. Y es que, ahora ha quedado al descubierto que se negó a usar el avión presidencial que adquirió Felipe Calderón a finales de su sexenio y que Enrique Peña utilizó, no porque le molestara que fuese ostentoso, o porque rechazara el lujo, sino porque está negado a aceptar algo del pasado. Lo digo porque hasta donde se sabe se ha dado el gusto de no viajar más en vuelos comerciales para desplazarse en aeronaves del ejército que se les conoce como los "Rolls-Royce de la aviación ejecutiva". PÁGINA 2A

En reunión de asociados de CANIRAC

SEAPAL Vallarta hace equipo con empresarios

Directivos del organismo compartieron información de la actualidad de los servicios, así como de obras de infraestructura con asociados de la cámara

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Como parte de la política de acercamiento y transparencia que impulsa el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, el director de SEAPAL Vallarta, Jorge Castillo Núñez, acompañado de directivos de áreas operativas y comerciales, ofrecieron un amplio informe de la actualidad en materia de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento ante empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos

Condimentados (CANIRAC), delegación Puerto Vallarta.

En el marco de una reunión de asociados de este organismo empresarial que preside Jorge Carbajal Díaz, el titular del sistema operador resaltó los esfuerzos para normalizar la continuidad en el agua potable en las colonias de la parte alta de la delegación El Pitillal, ocasionado en parte por el periodo de estiaje y sequía que se presenta en la región, así como en otras latitudes del país y el orbe. PÁGINA 5A



Trending Topic



¡Sin oxígeno!

El reloj avanza y el rescate de los cinco desaparecidos en el Titan se complica. El pasado domingo, el submarino perdió el contacto con la superficie cerca de dos horas después de comenzar la inmersión en el océano Atlántico para ver los restos del Titanic. La tripulación está formada por Stockton Rush, el fundador de la empresa que ofrece los viajes, Shahzad Dawood, su hijo Suleman, Hamish Harding y Paul-Henry Nargeolet. La clave de su supervivencia está en el tiempo y el oxígeno que almacena el buque con capacidad para cinco personas. Un experto en submarinos cree que el Titan podría estar ya en la superficie. Aun así, debe encontrarse su paradero antes de que se les acabe el oxígeno. Las reservas del Titan tienen un límite bastante reducido: 96 horas para cinco personas. El submarino desapareció sobre las cinco de la mañana (hora española) del domingo. Por tanto, el suministro de oxígeno de la tripulación se agotaría en torno a las 12 del mediodía del jueves, 22 de junio (4 de la madrugada de hoy hora del centro de México). Esta es la fecha límite establecida en caso de que cuenten con la totalidad de las reservas.

Crean Comisión Estatal de Protección a la Fauna

Protegerán animales silvestres y domésticos

Se invertirá un millón de pesos para realizar una campaña de esterilización masiva en la cual puedan participar las más de 800 mil mascotas que habitan en Nayarit



PÁGINA 7A

Servicio de **calidad** y a la **vanguardia**

Cajero Automático para estar cerca de ti.

Realiza tu **pago oportuno** las **24 horas** del día en **Oficina Pitillal.**

Próximamente en otros puntos de la ciudad.

VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona



@salvadorcosio1

/SalvadorCosio

Ha salido a la luz pública otro engaño, otra mentira, otra farsa de Andrés Manuel López Obrador. Y es que, ahora ha quedado al descubierto que se negó a usar el avión presidencial que adquirió Felipe Calderón a finales de su sexenio y que Enrique Peña utilizó, no porque le molestara que fuese ostentoso, o porque rechazara el lujo, sino porque está negado a aceptar algo del pasado. Lo digo porque hasta donde se sabe, se ha dado el gusto de no viajar más en vuelos comerciales para desplazarse en aeronaves del ejército que se les conoce como los "Rolls-Royce de la aviación ejecutiva".

A estas alturas, el presidente tabasqueño se ha ido despojando de las máscaras con que llegó a la presidencia. Una vez arribando al tramo final de su sexenio, sus desplazamientos por el país han comenzado a ser en aviones no comerciales, aunque en esto también existen un par de teorías; una de ellas sería que la gente que coincide con él en los aviones ya no le aplaude, no lo vitorea y no lo reconoce su desempeño como lo hacía al principio, siendo que a últimas fechas más bien esos símbolos de simpatía se han venido transformando en reclamos y silbidos en cuanto la gente lo reconoce como compañero de vuelo.

La otra teoría radica en su precario estado de salud, que lo obliga a viajar con mayores cuidados y aparatos en caso de una eventual emergencia como las que ya se han presentado.

Fuentes de la ayudantía presidencial confirmaron a La Política Online que el presidente ya no está cómodo a bordo de aviones



AMLO VIAJA EN ROLLS-ROYCE AÉREOS

comerciales.

En general venía utilizando la flota de Aeroméxico, y por eso ahora prefiere usar los jets Grumman de la Sedena o de la Marina. Se trata de una línea de aviones privados de muy alto handicap al punto que en el sector se los define como los "Rolls-Royce de la aviación ejecutiva".

El conglomerado Grumman Northrop tiene su sede en Virginia, es contratista del Pentágono y la actual CEO es Kathy Warden, ex funcionaria en los gobiernos de Bill Clinton.

El uso de los jets militares tienen además la ventaja de que hay ahora mayor secretismo sobre los desplazamientos del presidente en los

fines de semana. La confidencialidad de esas bitácoras de vuelo es absoluta. Una ventaja que se extiende a toda la familia presidencial.

Esta reciente flexibilidad respecto a la austeridad está permeando en el gabinete. En las últimas semanas se vuelve recurrente que algunos secretarios de estado se desplacen por la CDMX en helicóptero, algo completamente prohibido años atrás y también se conoce que el ex secretario de Gobernación Adán Augusto López Hernández recorre el país en jets privados.

Una investigación de Jorge Cisneros, reportero de *Latinus*, reveló que, en el último año, los vuelos del

Presidente han sido en aviones de lujo a cargo de la Fuerza Aérea Mexicana. La imagen del primer mandatario sentado en aviones con gente común, no se ven más, ni en la propaganda del mismo gobierno, ni en las redes sociales.

A finales de 2022, el presidente enfrentó reclamos de algunos pasajeros en aviones sobre su actuar en el poder. Uno de estos fue reportado por el *Diario cuando AMLO* se dirigía en un vuelo a Mérida.

Pese a que se mantuvo firme en viajar en vuelos comerciales, AMLO lo ha dejado de hacer según detalla el análisis de *Latinus* de los viajes del mandatario en el último año. No se sabe si fue para evitar el enfrentamiento con los ciudadanos o para cuidar su estado de salud, pues recientemente, en un viaje de inspección de los trabajos del Tren Maya, la salud del Presidente se vio comprometida y fue trasladado de emergencia a CDMX desde la Base Aérea Mexicana No. 8 de Mérida.

En esa ocasión, el *Diario* fue el primer medio en reportar un desvanecimiento de AMLO que, días después y pese a que en varias ocasiones fue negado por personal de su gabinete, terminó confirmando el mismo Presidente en un mensaje.

AMLO ha viajado en una flota de jets ejecutivos propiedad de la Secretaría de la Defensa Nacional. Ya sea que viaje desde la CDMX a la Península o a la frontera con Estados

Unidos, el mandatario usa aeronaves que antes operaba el Estado Mayor Presidencial.

Las aeronaves en la que suele viajar AMLO son los que tienen la matrícula FAM 3910 y FAM 3915.

Luego de sobreponerse a Covid-19, el Presidente ha continuado sus giras por el país y en las fotografías en el aeropuerto a su llegada, es común ver aeronaves del Ejército Mexicano.

Latinus afirma que, en cuatro años, el Presidente pasó de publicitar sus viajes comerciales a sus destinos, a ocultar cómo se traslada en los lujosos aviones de la Sedena, lo anterior porque solicitaron en abril del año pasado a la Agencia Federal de Aviación de los Estados Unidos que bloquearan los datos de los aviones que usa AMLO.

Por cierto, hay que recordar que el gobierno de Andrés Manuel López Obrador finalmente logró la venta del avión presidencial TP-01, José María Morelos y Pavón al régimen de Tayikistán en 92 millones de dólares, lo que significó pérdidas millonarias para el erario.

En su momento, el periodista Carlos Lore de Mola acusó que el líder de la 4T en realidad remató la aeronave con un descuento cercano al 70%, pues el valor original que pagó México a la empresa Boeing fue de más de 220 millones.

"AMLO no vendió el avión presidencial... ¡lo remató! Le hizo un 70% de descuento a una dictadura de cuarta para que se lo quedara. Lo estamos exhibiendo ahorita en *Latinus*", dijo la noche del jueves 20 de abril el periodista yucateco luego que se anunció el acuerdo con la nación del bloque ex soviético.

El nuevo dueño del José María Morelos y Pavón es el presidente de Tayikistán, Emomali Rahmon, quien lleva 30 años al frente del poder de la nación asiática.

El comunicador recaló que a esos 220 millones de dólares, más intereses, que pagó México a Boeing, se le deben sumar la millonaria cantidad que costó el mantenimiento mientras este estuvo casi cinco años en tierra.

"Es una pérdida millonaria disfrazada de triunfo" dijo Lore de Mola, quien señaló que el presidente López Obrador se conformó solo con una fracción del costo real en el mercado, pues el interés del mandatario era presumir la venta y cumplir con ello una de sus promesas de campaña más famosas en 2018.

Opinión.salcosga@hotmail.com
@salvadorcosio1



Aquellos que pagan recibos de luz hasta 400% más cara: Clemente Castañeda

Morena niega condonar adeudos a productores

* El exhorto que presentó Clemente Castañeda y que rechazaron legisladores de Morena, responde a la petición de productores agropecuarios que tienen que pagar recibos de luz extraordinariamente caros debido a que se canceló por meses la Tarifa N9

MERIDIANO/GDL, Jal.

Los legisladores de Morena rechazaron la propuesta del senador Clemente Castañeda para exhortar a la Comisión Federal de Electricidad (CFE) a condonar adeudos a las y los productores del campo de Jalisco y México ante los cobros excesivos de electricidad derivados de la cancelación durante varios meses de la Tarifa N9.

"Otro golpe de Morena al campo. Acaban de votar en contra la propuesta que presenté ante la Comisión Permanente para apoyar a los productores que han sido afectados por los cobros excesivos de electricidad, debido a la cancelación durante varios meses de la Tarifa N9, un subsidio de electricidad para el campo. Rechazar esta propuesta es dañar a México y a la producción agrícola de todo el país", señaló Castañeda, coordinador del Grupo Parlamentario de Movimiento Ciudadano en el Senado.

El exhorto que rechazaron ayer las y los legisladores del grupo mayoritario durante la Tercera Comisión

Permanente plantea condonar adeudos a agricultores y ganaderos que tienen que pagar recibos de luz que se elevaron hasta 400%.

"Rechazar esta propuesta es dañar a México y a la producción agrícola de todo el país", sostuvo el senador jalisciense. "Ya desaparecerían la Financiera Rural y siguen ignorando las exigencias y necesidades del campo, que es un motor nacional y merece todo nuestro apoyo. Increíble que lleven 5 años de gobierno y no entiendan lo que esto significa".

"Ojalá que lo que dijeron en la Comisión los legisladores de Morena para rechazar esta petición se lo digan en la cara a los miles de productores agrícolas que todavía tienen grandes adeudos por la cancelación de este subsidio de electricidad", expresó el senador Castañeda.

Los agricultores han denunciado, además, actos de corrupción en las sucursales de la CFE, en donde gestores cobran de forma irregular para realizar la tramitación de la Tarifa N9 con cobros que irían desde los 30 a los 50 mil pesos.



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador DR. DAVID ALFARO

Director MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 15881-12389-001. Certificado de Licitud de Contenido 2063. Título reservado por la IEP 1587-63. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales ISSN 0047-0705-008. Registro - ICPROMEX - 553. CDMX CAJACINTRA 3540. Registro AMERIM 6026-93. Los colaboradores que firman sus artículos son responsables del contenido de los mismos. No fue utilizado de dibujos originales aunque se los publican. Todos los derechos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al inicio. MERIDIANO es una Marca Registrada. Toda distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medicina Mexicana Mexicana S.A. de C.V. Lic. Sanfilippo No. 13492 Col. del Valle México. Correo electrónico: elmeridiano@gmail.com. La venta del periódico. Club de periodistas de México. Financiero México S.A. CDMX: Apepol S de R. L. Oficina General de Atención y Atención Independiente 8232 C.V. 82102. Apartado Postal 846, San Nicolás, México



Con cálido convivio

Celebra DIF Puerto Vallarta a sus papás

* El alcalde Luis Alberto Michel y la presidenta del organismo asistencial María de Jesús López, acompañados del director Roberto Ramos, festejaron a los colaboradores con un desayuno

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con un cálido festejo, autoridades del Sistema DIF de Puerto Vallarta, celebraron el día del padre a los colaboradores del organismo que tiene la dicha de ser papás, acompañados por el alcalde. Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, así como la presidenta de la Institución María de Jesús López Delgado y el director Roberto Ramos Vázquez, disfrutaron de un agradable momento con un desayuno, dinámicas y sorpresas.

El Profe Michel expresó que al ser padre de familia, junto con la señora López Delgado, siempre ha conducido a la familia por el buen camino: "si tú amas a tu niña o niño le vas a dar el calor, la certeza de que tú estás con ellos, de que los quieres y amas desde el primer momento en que llegaron a este mundo", e invitó a los papás a que apoyen la formación de sus hijas e hijos, con cariño y amor incondicional para que nunca lo olviden, y seguir fomentando una sana sociedad uniendo corazones.



Por su parte, la presidenta María de Jesús López, celebró a los papás con unas emotivas palabras: "todo este equipo que tenemos en DIF son una maravilla, les agradezco de corazón. Son personas que dan todo su amor, atención, por todos los compañeros. En este festejo también quisimos apapacharlos.

¡Qué bonito que todos estén disfrutando este día".

Además de compartir un ambiente laboral productivo, hacen equipo con sus familias con amor para ser ejemplo y sacar adelante a sus hijas e hijos; "son quienes se entregan al trabajo operativo y la asistencia social, el acompañamiento, consejo y espaldarazo que los papás le dan a sus hijas e hijos es muy valioso", enfatizó el director, Roberto Ramos Vázquez, exhortando a expresar orgullo, amor y respeto por los seres a quienes dieron vida, finalmente, precisó que, si bien existen los padres ausentes no hay un manual para ser papás, por lo que celebró a quienes hacen todo lo posible por ser padres responsables.

De esta forma, los colaboradores del sistema DIF, celebraron su día con un desayuno en sano ambiente, entre música, compañerismo y risas, recibiendo un presente por parte de las autoridades además de regalos como parte de las dinámicas del festejo.



Con la entrega de mochilas y útiles escolares

Profe Michel continúa apoyando a estudiantes

* Padres de familia reconocen el gran beneficio que representa este programa municipal que llegará a 26 mil alumnos de preescolar, primaria y secundaria

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa con la entrega de apoyos educativos del programa 'Estudiantes de 10', haciendo llegar en esta ocasión las mochilas y útiles a los alumnos de la secundaria No.81 en ambos turnos.

En representación del Profe Michel, encabezó la entrega en el turno matutino la regidora María Elena Curiel Preciado, quien recordó que para el alcalde vallartense es una prioridad el dar un impulso al tema educativo de nuestro municipio.

"Él es maestro y está seguro de que la educación es Fuente de Progreso", por ello se les brinda un respaldo a los padres de familia, porque la primera educación que sus hijos reciben es

por parte de ellos. Invitó además a lo beneficiarios a aprovechar todos estos materiales y darle el mejor de los usos para que puedan seguirse preparando para el futuro.

Personal de la Subdirección de Programas Sociales, explicó que en estas semanas se estarán entregando las mochilas y útiles para que los padres ya tengan la certeza de que cuentan con este equipo para sus hijos y el gasto sea menor. Asimismo, se les informó que para el regreso del próximo ciclo escolar se les estarán otorgando los zapatos y uniformes a todos los alumnos de educación básica que realizaron su registro a este programa el pasado mes de febrero.

Una de las beneficiarias de 'Estudiantes de 10' fue la señora Virginia Rufino Díaz, quien

agradeció al Profe Michel por este beneficio "la verdad en estos tiempos es muy difícil, yo por ejemplo tengo tres hijos estudiando y si es un gran apoyo que nos da tanto con los útiles escolares como con los uniformes, los zapatos; y la verdad que si es un gran apoyo que nos da económicamente y le agradezco mucho por su preocupación por los alumnos, por los estudiantes que vengan ahora si a lo que se les pide aquí en la escuela, con su uniforme, zapatos escolares".

Ya por la tarde, correspondió a la directora de Desarrollo Social, Paola Paniagua Peña, encabezar la entrega a los padres de familia del turno vespertino, a quienes confirmó el gran interés y compromiso del alcalde hacia las familias de Puerto Vallarta.



Por una sociedad incluyente

Promueve DIF el Consejo Municipal de la Diversidad Sexual e Identidad de Género

* Con estas acciones se busca coadyuvar en la eliminación de la discriminación y para la atención de las personas LGBT+

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como parte del "Programa para el fortalecimiento a las familias de la Diversidad LGTBTTIQ+ en el Municipio" el Sistema DIF de Puerto Vallarta que preside María de Jesús López Delgado, realiza gestiones para la creación del Consejo Municipal de la Diversidad Sexual e Identidad de Género, con el objetivo de generar e implementar políticas públicas que privilegien el respeto y la tolerancia hacia todas las personas, para la no discriminación y la inclusión.

En el marco del Día Internacional del Orgullo LGTB+ conmemoramos durante el mes de junio el organismo buscar fomentar la consolidación del desarrollo integral de la sociedad y sus familias, en apego a la Declaración Universal de los Derechos Humanos que establece que "la familia es el elemento natural y fundamental de la sociedad y tiene derecho a la protección de la sociedad y del Estado".

En ese sentido, el director del organismo, Roberto Ramos Vázquez, señaló que existe la necesidad de contar con dicho consejo ya que los programas asistenciales de formación y fortalecimiento familiar de los tres niveles de gobierno, no consideran la particularidad de estos nuevos modelos de familia con diversidad sexual y de género.

Con esto podremos dar un paso más en la historia, ayudando a eliminar las barreras sociales

que se fomente el respeto a la diversidad y la generación de entornos de equidad, alejándolos de respuestas de afrontamiento o exponiéndolos a contextos poco tolerantes, lo que genera una mayor vulnerabilidad", expresó Ramos Vázquez.

Consientes de que 1 de cada 20 personas en México se identifica como perteneciente a los grupos LGTBTTIQ+, el Sistema DIF ensu objetivo de generar condiciones para el desarrollo de las familias, creará el "Programa para Fortalecimiento a las Familias de la Diversidad LGTBTTIQ+ en el municipio", promoviendo el reconocimiento de la existencia de familias de la diversidad sexual y de género en el puerto.

Asimismo, servirá para sensibilizar y formar a servidores públicos que los atienden acorde con el Plan Municipal de Desarrollo 2021-2024 planteado por el alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez.



Ubicadas en El Tondoroque

Mirtha Villalvazo recorre instituciones de salud

** A pesar de no ser de injerencia municipal, la alcaldesa se comprometió a apoyar en todo lo que esté a su alcance.*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidenta municipal de Bahía de Banderas, Mirtha Villalvazo, hizo este miércoles una visita al núcleo de servicios de salud, ubicado en El Tondoroque.

La alcaldesa inició su recorrido por el Hospital del Tondoroque, en donde platicó con usuarios y trabajadores del mismo, quienes la saludaron de forma afectiva y le externaron algunas de sus necesidades.

Como segunda parada dentro de este núcleo de salud, Mirtha Villalvazo acudió al Centro Ambulatorio para la Prevención y Atención en SIDA e Infecciones de Transmisión Sexual en donde se comprometió a gestionar el traslado de los objetos y artículos dados de

baja. El Centro de Salud Mental (CESAME) fue el siguiente punto que visitó la presidenta de Bahía de Banderas, para después pasar a CAPA (Centro de Atención Primaria en Adicciones), en ambos sitios la alcaldesa recibió peticiones de arreglo de la calle que conduce al lugar, limpieza de los terrenos aledaños, así como apoyo de Parques y Jardines para reforestación y arreglo de árboles; Mirtha Villalvazo se comprometió a intervenir en lo que sus facultades como presidenta municipal le permitan, así como a gestionar lo que corresponda al gobierno estatal.

Al finalizar la visita, la presidenta de Bahía de Banderas señaló que con voluntad todo lo que esté

dentro de las posibilidades se puede, "lo primero que habrá que hacerse es analizar la situación de la zona con Parques y Jardines de Servicios Públicos, así como también investigar quienes son los dueños de los predios colindantes para que se hagan cargo de la limpieza de sus terrenos".

Cabe destacar que este recorrido se llevó a cabo gracias a la petición hecha por un Aval Ciudadano y representante de la sociedad civil ante el CAPA y el Instituto Mexicano del Seguro Social, quien además está al frente de la Asociación La Mano Amiga de Bucerías, que se dedica a apoyar a pacientes de escasos recursos, y a la que Mirtha Villalvazo otorgó algunos enseres como un refrigerador, tablonés y una estufa Parrilla.



Salud Jalisco, en Puerto Vallarta

Anuncian Ruta de la Vacuna

** Dicha jornada de vacunación está dirigida a niños, adolescentes y adultos, especialmente a menores de 5 años, mujeres embarazadas y adultos mayores, se llevará a cabo este sábado 24 de junio de 9:00 a 12:00 horas en la Unidad Deportiva La Lija*

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

Debido a que la pandemia de la Covid-19 dejó un retraso en la vacunación a nivel mundial, la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) implementará la campaña la "ruta de la vacuna" en Puerto Vallarta.

De acuerdo con el doctor Jaime Álvarez Zayas, titular de la Octava Región Sanitaria de la SSJ, esta campaña tiene como finalidad la de reforzar y completar los esquemas de vacunación para reducir las enfermedades prevenibles por esta vía.

Dicha jornada de vacunación está dirigida a niños, adolescentes y adultos; especialmente a menores de 5 años, mujeres embarazadas y adultos mayores, se llevará a cabo este sábado

24 de junio de 9:00 a 12:00 horas en el recinto de la Unidad Deportiva La Lija.

El llamado es para todos los padres de familia que lleven a sus hijos a vacunar para recibir la aplicación de biológicos contra: sarampión, tuberculosis, neumococo, hepatitis B, VPH, así como la vacuna hexavalente contra tétanos, tosferina, poliomielitis y difteria.

Recordar que la vacunación es una actividad esencial para prevenir enfermedades, por ello se exhorta a las familias a adoptar como parte de sus hábitos cotidianos las otras medidas de prevención eficaces para reducir la transmisión de contagios, destacó Álvarez Zayas, tales como lavarse frecuentemente las manos con agua y jabón y acudir por atención médica en caso de síntomas de enfermedad



Puerto Vallarta es el único municipio que aún no resiente los efectos

Es Jalisco, primero entre los estados con sequía extrema

** El Estado de Jalisco se encuentra en el primer lugar entre los Estados con sequía extrema -56 de sus 125 municipios- y cuarto en sequía severa*

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Estado de Jalisco se encuentra en el primer lugar entre los Estados con sequía extrema -56 de sus 125 municipios- y cuarto en sequía severa, donde 68 municipios pasan por difíciles momentos. Puerto Vallarta es el único que aún no resiente los efectos, pese a que se han reportado hasta 36 grados centígrados a la sombra.

La Comisión Nacional del Agua ubica al centro turístico fuera de las categorías de sequía, pero a punto de entrar a una situación que puede provocar el retraso de la siembra de los cultivos anuales, un limitado crecimiento de los cultivos o pastos y existe el riesgo de incendios. Aunque de cumplirse los pronósticos, el próximo fin de semana podría empezar a llover.

Enseguida sigue la sequía severa donde Jalisco es superado por Aguascalientes que reporta 100 por ciento, Colima con 91.7 por ciento y Sinaloa con 83.1 por ciento.

NUESTRO ESTADO REPORTA AFECTACIÓN EN 68 MUNICIPIOS, QUE REPRESENTAN EL 68.6 POR CIENTO DE SU TERRITORIO

Y esto pudiera traer como consecuencia pérdidas en cultivos o pastos, alto riesgo de incendios, es común la escasez de agua, se deben imponer restricciones en el uso del agua.

En sequía extrema se reporta el otro 26.3 por ciento de su territorio, es decir, cerca de 56 municipios donde ya se reportan pérdidas mayores en cultivos y pastos, un riesgo extremo de incendios forestales.

La CONAGUA advierte que ya para estos momentos se tendrían que estar generalizando las restricciones en el uso del agua debido a su escasez.

Esta es la lista de los 56 municipios con sequía extrema:

- Acatic
- Acatlán de Juárez
- Ahualulco del Mercado
- Amatitán
- Ameca
- Arandas
- Atemajac de Brizuela
- Atotonilco el Alto
- Atoyac
- Ayotlán
- Cocula
- Cuquío
- Chapala
- Chiquilistlán
- El Arenal
- El Salto
- Etzatlán
- Guadalajara
- Hostotipaquillo
- Ixtlahuacán del Río
- Jalostotitlán
- Jilotlán de los Dolores
- Jocotepec.

Sigue la lista con: Magdalena, Mexicacán, Pihuamo, San Cristóbal de la Barranca, San Juan de los Lagos, San Juanito Escobedo, San Julián, San Martín Bolaños, San Martín Hidalgo, San Miguel el Alto, Tala, Tecalitlán, Tecolotlán, Techaluta de Montenegro, Teocaltiche, Teocuitatlán de Corona, Tepatlitlán de Morelos, Tequila, Teuchitlán, Tlajomulco de Zúñiga, Tlaquepaque, Tonalá, Tototlán, Tuxpan, Unión de San Antonio, Valle de Guadalupe, Villa Corona, Cañadas de Obregón, Yahualica, Zacualco de Torres, Zapopan y Zapotlanejo.



Así trabaja Comisión de Igualdad de Género

Por un municipio más incluyente

* *Se acordó dar seguimiento a diversos temas que fueron expuestos por integrantes de la comunidad LGBTQ+ y que permitirán una atención integral y el pleno respeto a los derechos de todos*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Con la presencia de colectivos y representantes de la diversidad sexual, se realizó este miércoles la sesión de trabajo de la Comisión Edilicia de Igualdad de Género y Desarrollo Integral Humano, que preside la regidora María Guadalupe Guerrero Carvajal, con el fin de que en conjunto, gobierno e integrantes de la comunidad LGBTQ+ puedan definir acciones que se podrán convertir en políticas públicas para el pleno ejercicio de los derechos de todos.

Durante el encuentro, se dio voz a los colectivos para que expusieran la problemática y las necesidades que actualmente se tienen en materia de respeto, inclusión, actuar de los servidores públicos, atención a sectores vulnerables, educación y salud, entre otras propuestas, que serán tomadas como parte de la agenda de trabajo de la comisión edilicia.

Entre los temas abordados, se acordó complementar la capacitación a los elementos policiales para el trato y respeto

a las personas de la comunidad LGBTQ+, incluyendo a los servidores públicos que brindan atención directa al ciudadano en las diferentes dependencias para garantizar un trato con apego a los derechos humanos; también el promocionar los reglamentos de la ciudad en español e inglés para que todos los que visitan este puerto puedan conocerlos, generando para ello materiales que puedan exhibirse y entregarse en diversos establecimientos, de la cual se dijo ya existe una propuesta en bido y se le dará impulso.

También se trabajará en materia de salud y educación, bajo un proyecto desarrollado por Lorena Barajas, al cual expresó su deseo directo de sumarse la regidora María Elena Curiel Preciado a través de su propuesta de llevar alumnos de psicología próximos a concluir sus estudios a las escuelas para que brinden atención y tratar así temas como el acoso, el bullying, entre otros factores que afectan a niñas, niños y jóvenes.

Se buscará además establecer una

Oficina de Inclusión y de Diversidad que brinde atención y orientación a la comunidad LGBTQ+ y de seguimiento a problemas o reportes presentados por sus integrantes. Ante la propuesta de establecer una Casa de Atención Integral, se acordó que como comisión edilicia se estará solicitando un espacio con los que cuenta el Ayuntamiento y que deberá ser equipada y operada por los colectivos a través de la conformación de una Asociación Civil para darle mayor trascendencia.

Asimismo, se presentará una iniciativa ante el pleno para la celebración de un Cabildo Diverso, ejercicio de participación social que ya se desarrolla en otras ciudades del país y permite dar un cauce institucional a diversas propuestas y que los temas que hoy enfrenta la comunidad LGBTQ+ no quede a la buena voluntad de los mismos, sino que se puedan plasmar como proyectos o acciones de los mismos. De igual forma se estará revisando el Reglamento para Prevenir la Discriminación.



En reunión de asociados de CANIRAC

SEAPAL Vallarta hace equipo con empresarios

* *Directivos del organismo compartieron información de la actualidad de los servicios, así como de obras de infraestructura con asociados de la cámara*

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Como parte de la política de acercamiento y transparencia que impulsa el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, alcalde de esta ciudad, el director de SEAPAL Vallarta, Jorge Castillo Núñez, acompañado de directivos de áreas operativas y comerciales, ofrecieron un amplio informe de la actualidad en materia de los servicios de agua potable, drenaje y saneamiento ante empresarios de la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (CANIRAC), delegación Puerto Vallarta.

En el marco de una reunión de asociados de este organismo empresarial que preside Jorge Carbajal Díaz, el titular del sistema operador resaltó los esfuerzos para normalizar la continuidad en el agua potable en las colonias de la parte alta de la delegación El Pitillal, ocasionado en parte por el periodo de estiaje y sequía que se presenta en la región, así como en otras latitudes del país y el orbe.

En ese sentido, el director de Estudios y Proyectos, Álvaro Roberto Luna, hizo referencia al avance de obras que se emprenden actualmente para este fin, tal es el caso de la reoperación del Pozo 26 y el equipamiento del Pozo 5 Ixtapa, que entre otras acciones impulsadas por el alcalde, Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, son una prioridad de atención.

Por su parte, el director

operativo, Rigoberto Velázquez Navarro, afirmó que además resulta el trabajo en otros rubros que continúan arrojando buenos resultados, tal es el caso de la recolección y saneamiento de aguas residuales, los cuales son fundamentales en la imagen que mantiene el destino con sus playas limpias para uso recreativo.

En este ejercicio también se dio a conocer el sistema de automatización de SEAPAL Vallarta, denominado "Control Supervisorio", espacio en el que se monitorean en tiempo real las instalaciones del organismo, en la operación y buen servicio que se otorga a la ciudadanía.

Además, durante la reunión surgió inquietud de los empresarios con el uso de las "trampas graseras", toda vez que la presencia en la red de sustancias como el aceite o grasas, ocasiona obstrucciones en la tubería y posibles derrames de aguas negras, por lo que resalta la apertura para trabajar de la mano en una campaña de concientización a fin de regularizar a comercios del rubro alimenticio.

Jorge Carbajal concluyó este acercamiento, agradeciendo la información compartida para sensibilizar sobre estos temas, además hizo el compromiso a nombre de sus agremiados de contribuir a mantener un Vallarta limpio con las responsabilidades que a los empresarios les confiere.



En la calle de ingreso a los juzgados de Bucerías

Arranca importante obra de drenaje y alcantarillado

* *Anuncia Mirtha Villalvazo que las obras que siguen para esa demarcación, se harán avenidas en concreto formando circuitos para desahogar el tráfico*

MERIDIANO/Bahía de Banderas

La presidente municipal Mirtha Villalvazo Amaya dio el banderazo al arranque de obra de Rehabilitación de las Red de Agua Potable en calle Encino entre la Avenida del Canal y Héroes de Nacoziari, en la localidad de Bucerías, con un monto de siete millones de pesos, como una primera etapa, puesto que la obra continuará el drenaje, pavimento y alumbrado; pues obras completas y excelentemente hechas son la marca de este XI Ayuntamiento.

En este evento Mirtha Villalvazo Amaya estuvo acompañada por el titular del Organismo Operador de Agua Potable Alcantarillado y Saneamiento de Bahía de Banderas

(OROMAPAS), así como el director de la Dirección de Obras Públicas, la delegada de Bucerías y vecinos, quienes al momento de tener la palabra agradecieron la realización de estas obras tan primordiales, como lo destacó la vecina Hilda González.

"Presidenta estamos muy contentos, y pues hemos visto todo lo que has hecho, estamos contigo Mirtha, porque estas obras son para el pueblo y el pueblo está contigo, aplaudimos estas obras y no pares, muchas gracias", extendió sus palabras la señora Hilda.

El proyecto que arrancó es la primer etapa, para continuar con diferentes calles y avenidas que harán circuitos para descongestionar el tráfico en las

horas picos, que es cuando salen de las escuelas los estudiantes, además de los horarios de salir a laborar o regresar a casa; por ello se busca dar soluciones y respuestas concretas, seguras y excelentemente hechas, destacó la presidente Mirtha Villalvazo.

La obra está programada para realizarse en 90 días, sin embargo la empresa que ganó la licitación para realizar esta obra, tiene las herramienta y maquinaria que permitirá terminar la obra en poco más de un mes, posteriormente de su término, en pocos meses arrancarán las siguientes obras de pavimentación por algunas calles de la colonia Las Brisas y El Tule Dorado entre otras colonias colindantes.



Con inversión de más de 400 millones de pesos; generarán 100 empleos iniciales

Inicia operaciones la empresa china Haitian

* Con este inversión y la apertura de su planta en Acatlán, Jalisco, proyectan la generación de 100 empleos directos en el arranque

MERIDIANO/GDL, Jal.

Jalisco sigue consolidándose como uno de los polos de mayor atracción de inversión en el país, esto derivado de la apuesta a la agenda de internacionalización para aprovechar la reubicación de cadenas de producción del nearshoring que impulsa la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO).

Resultado de ello es la apertura en Acatlán de la planta china Haitian, empresa líder en desarrollo e infraestructura de máquinas de inyección de plástico, cuya inversión es de \$427.230.000 pesos y generará 100 empleos directos en su arranque.

Esta planta será la primera de manufactura con la que cuente la compañía en México, proyectan ensamblar un total de entre 300 y 500 máquinas por año.

Esta inversión representa la oportunidad de impulsar el desarrollo de las cadenas de proveeduría local, ya que actualmente son la única empresa de su tipo en México y abastecen

a compañías de la industria automotriz, electrónica, médica, y agricultura, por lo que prevén una nueva inversión en el mediano plazo.

Además, Haitian podrá fungir como empresa ancla para la atracción de nuevas inversiones de empresas chinas.

Roberto Arechederra Pacheco, Secretario de Desarrollo Económico, aseguró que la llegada de esta empresa es sumamente importante para impulsar el crecimiento económico de Jalisco ya que fortalece directamente a la industria de electromovilidad además de otros sectores.

"China es el segundo socio comercial más importante de Jalisco, con un comercio de \$14.417 millones de dólares según el cierre de 2022, y estoy seguro que con esta apertura de operaciones de Haitian se seguirá fortaleciendo esta relación tan importante, con un país tan relevante como lo es China y con una región tan importante como lo es Jalisco", afirmó Arechederra

Pacheco.

Además, el Secretario puntualizó que, con la política pública de Jalisco Tech Hub Act, generarán los incentivos necesarios para que más empresas de alta tecnología se establezcan en la entidad y seguir impulsando el crecimiento del ecosistema de innovación y tecnología para ser líderes en América Latina.

Para Haitian, México y en particular Jalisco, por su estratégica ubicación, fue considerado como el mejor punto para arrancar sus nuevas operaciones pudiendo así satisfacer la demanda del territorio nacional y de todo el continente americano.

Actualmente la compañía china tiene 4 divisiones: International, DriveSystems, Precision y Die Casting, además cuenta con operaciones comerciales en Ciudad de México, aquí operan las transacciones de exportación de maquinaria, también tienen oficinas de soporte técnico en Tijuana, Querétaro y Monterrey.



Gobierno de Jalisco entrega a través de SSAS apoyos económicos

Fortalecen el tratamiento de niñas, niños y adolescentes con cáncer

* Serán 233 beneficiarios con un apoyo de 20 mil pesos, como parte de la estrategia integral implementada por la actual Administración estatal

MERIDIANO/GDL, Jal.

"Hoy quiero decirles a todos los niños que están aquí, que le echen ganas y no se dejen decaer, y vamos juntos contra el cáncer", manifestó Esmeralda Castellanos Ruiz, una muy joven superheroína que junto con otros 180 niñas, niños y adolescentes (NNA) recibieron hoy, junto con sus familias, un apoyo económico de 20 mil pesos otorgados por el Gobierno de Jalisco, a través de la Secretaría del Sistema de Asistencia Social (SSAS).

Ella es una de los 233 pacientes diagnosticados con cáncer y que actualmente están registrados en el padrón de la Estrategia de Atención Integral de NNA con Cáncer, beneficiarios de esta ayuda que permitirá a sus madres y padres cubrir necesidades urgentes que favorezcan el tratamiento y recuperación.

Durante el acto realizado en el Auditorio "Fray Antonio Alcalde" del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Jalisco, el titular de la SSAS, Alberto Esquer Gutiérrez, hizo un recuento de los avances en esta política de atención integral hacia un sector de la población que resultó directamente afectado por la decisión del Gobierno federal de cancelar el Seguro Popular.

Dicho proceso llevó al Gobierno de Jalisco a realizar distintas acciones como la compra de medicamento oncológico o la habilitación de los pisos 7 y 8 del antiguo Hospital civil de Guadalajara para la atención específica del cáncer infantil, área que se contempla inaugurar el próximo mes de julio. Además, equipos de la SSAS y DIF Jalisco realizan visitas casa por casa para dar seguimiento y fortalecer los apoyos en áreas como transporte y alimentación.

"Este apoyo que les vamos a dar hoy, por 20 mil pesos, principalmente es para el pago de su renta, de aquí a diciembre. Los que no rentan y tienen alguna necesidad inmediata, alguna cama, algún 'refri' para los medicamentos, también lo pueden utilizar. Hoy se les van a entregar 20 mil pesos por niña y por niño, para sus necesidades", señaló Esquer Gutiérrez.

El Secretario del Sistema de Asistencia Social recordó a las y los padres de familia, la importancia de la disciplina para lograr que NNA sobrevivan al cáncer. "Ustedes,

niñas y niños, son ejemplo para nosotros. Son grandes guerreros, son superhéroes en la vida que nos enseñan a seguir luchando, a seguir esforzándonos todos los días", expresó.

Por su parte, la Coordinadora del Voluntariado Jalisco, Joanna Santillán Álvarez, reconoció que una enfermedad es lo más devastador que puede llegar a un hogar, ya que acaba tanto con la salud física como la emocional, además de la afectación de la economía de las familias. "Por eso también les pido que entre ustedes se den la mano, se acompañen, porque todas las familias que aquí están presentes están pasando por este proceso. Necesitamos unirnos y necesitamos seres humanos más solidarios y más agradecidos", expresó.

Además del tratamiento médico y el suministro de medicamentos oncológicos, cada uno de los 233 beneficiarios de la Estrategia de Atención Integral a Familias de NNA con Cáncer reciben un abordaje integral para garantizar que no abandonen su tratamiento por falta de recursos económicos.

Esto incluye apoyo nutricional con la entrega de un paquete alimentario mensual por beneficiario elaborado con base a la recomendación de los especialistas, a fin de reforzar el sistema inmunológico de cada paciente con cáncer; y para quienes lo requieran se realizan los traslados de casa a hospital y viceversa; alojamiento en Guadalajara a pacientes que provienen del interior del Estado; apoyo psicológico y de regularización escolar.

En el evento se contó con la presencia de la Senadora Verónica Delgado García y de la Diputada federal Mirza Flores-Gómez, quienes coincidieron en la importancia de replicar este modelo de atención en todo el país, para lo cual ya se ha presentado una iniciativa en el Senado de la República.

Para saber más

De los 233 NNA con cáncer, atendidos a través de esta estrategia del Gobierno de Jalisco, 130 habitan en nueve municipios del Área Metropolitana de Guadalajara; mientras que 103 residen en 53 municipios del interior de la entidad. Durante las próximas semanas se estará entregando el apoyo de 20 mil pesos al resto de las familias.

En el municipio de Totatiche, Jalisco

La región Norte celebró la 3.ª Expo Gobernanza 2023

* Este evento presencial es el tercero de siete encuentros regionales, dirigidos a las y los ciudadanos y servidores públicos que forman parte de los Consejos Municipales de Planeación y Participación Ciudadana

MERIDIANO/GDL, Jal.

El Ayuntamiento de Totatiche en coordinación con el Consejo Estatal de Participación Ciudadana (CEPC) y la Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana (SPCC) llevaron a cabo en Totatiche, Jalisco, la Expo Gobernanza 2023. Este evento presencial es el tercero de siete encuentros regionales, dirigidos a las y los ciudadanos y servidores públicos que forman parte de los Consejos Municipales de Planeación y Participación Ciudadana de la región norte del estado.

La Expo-Gobernanza 2023 tiene como propósito fortalecer el proceso de institucionalización de la participación ciudadana y la gobernanza en los municipios de Jalisco, a través del intercambio de experiencias y buenas prácticas. Los cinco temas centrales abordados durante el evento fueron: la

normatividad, las estructuras y los mecanismos de participación ciudadana, la cultura de paz y las redes de gobernanza.

El presidium se integró por la Presidenta Municipal de Totatiche, Luz Elena Cárdenas Salazar; la Presidenta Consejera del Consejo Estatal de Participación Ciudadana y Gobernanza, María del Rocío Delgado Gil; la Secretaria de Planeación y Participación Ciudadana, Margarita Sierra Díaz de Rivera; la Presidenta del Consejo Municipal de Participación Ciudadana de Totatiche, María Esperanza Meza Rocha, Sara de Lourdes Quezada, Enlace de Participación Ciudadana municipal, el Consejero del IEPC Jalisco, Miguel Godínez Terrizque, y Laura Fernández Beas, Coordinadora de Expo Gobernanza 2023.

La Secretaría de Planeación y Participación Ciudadana,

Margarita Sierra Díaz de Rivera destacó "Como lo hemos destacado desde hace años, Jalisco es el primer estado en México que integra la gobernanza y la participación ciudadana como un elemento clave para el desarrollo y como eje transversal a todo el ejercicio gubernamental".

Además, la Presidenta Municipal de Totatiche, Luz Elena Cárdenas Salazar, dijo "Creo que para nosotros fomentar la paz el primer amor, el único amor que debemos de tener desde el principio al fin es a nosotros mismos. Que esta jornada sea muy exitosa, de mucho provecho, que los lleve para continuar con este quehacer diario porque nos falta mucho amor para fomentar la paz".

Con estas acciones se espera que se impulse el crecimiento de la participación ciudadana y la gobernanza de nuestro estado.



Somos una de las **10 ciudades más seguras** de México y la **número 1 de Jalisco.**

Fuente: ENSU (Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del INEGI)



Crean Comisión Estatal de Protección a la Fauna

Protegerán animales silvestres y domésticos

** Se invertirá un millón de pesos para realizar una campaña de esterilización masiva en la cual puedan participar las más de 800 mil mascotas que habitan en Nayarit*

Oscar Gil

El Gobierno del Estado de Nayarit anunció la creación de la Comisión Estatal de Protección a la Fauna, una iniciativa que no solamente está enfocada a la protección de la vida silvestre, sino también a abordar los múltiples problemas que genera la fauna doméstica.

La entidad nayarita se ha caracterizado por ser unos de los estados con mayor diversidad en su ecosistema. Entre sus bosques, selvas y playas, habitan míticas especies, muchas de las cuales no se encuentran en ninguna otra parte del mundo.

Los jaguares en Nayarit suelen acaparar las noticias a nivel nacional, mientras que los cocodrilos se han vuelto un tema recurrente por sus apariciones en distintas urbes. Asimismo, la diversidad de las aves nayaritas le ha ganado un espacio para su avistamiento en el municipio de San Blas.

Sin embargo, aunque la vida silvestre ha dado identidad a Nayarit, es la fauna doméstica a la que le urge una mayor intervención. En algunos municipios de la entidad, la sobrepoblación de perros y gatos están generando graves problemas que de no atenderse podrían tener costosas consecuencias sociales y económicas.

La Comisión Estatal a la Protección de la Fauna surge como una respuesta del gobierno para dar solución a estas problemáticas, de la mano de líderes animalistas independientes, junto a representantes de los sectores de Salud, Agricultura y Desarrollo

Sustentable.

De acuerdo con la Encuesta Nacional de Bienestar Autorreportado que realiza el Instituto Nacional de Estadística y Geografía, en Nayarit, el 67 por ciento de los hogares cuenta con alguna mascota. Desgloroso este número, se estima que existen más de 802 mil mascotas, cuya mayoría son perros y gatos, los cuales corren el riesgo de terminar deambulando en las calles ante un caso de desatención.

Así lo reconoce el secretario de Desarrollo Sustentable, César Octavio Lara Fonseca, quien recuerda la importancia de sumar a la ciudadanía a esta responsabilidad.

“Nos parece un buen regalo en Navidad o en el cumpleaños del niño regalarle un perro, sin ponernos o detenernos a pensar si está o no en condiciones de atenderlo, si su casa tiene las condiciones para darle una vida digna a estos animalitos, y a veces los vemos en las azoteas sufriendo o los liberamos para que vivan en las calles, eso provoca que se reproduzcan y que tengamos el problema en la calle”.

Para el secretario Lara Fonseca la esterilización es una solución eficaz para este problema. Sin embargo, en voz de la diputada Sonia Ibarra Fránquez esto es más complejo, ya que para frenar la reproducción más que un tema de voluntad, es un tema de presupuesto.

“Todo depende del peso de los perros, por ejemplo nosotros queremos esterilizar dos y nos cuesta como dos mil pesos, entre 3 mil 500 y 4 mil pesos más los estudios de los perros. Es bastante pesado”.

La diputada Ibarra Fránquez

planeaba realizar una serie de rifas de la mano de organizaciones civiles para atender este problema en la colonia 2 de agosto. No obstante, el Gobierno del Estado autorizó invertir un millón de pesos para una campaña masiva de esterilización tanto en Tepic, como en otros municipios, la cual espera la Secretaría de Desarrollo Sustentable robustecer con apoyos internacionales.

“Vamos a tratar de hacerlo rendir lo más posible pero tenemos que establecer los términos y las condiciones para hacer un proceso de acabado de gestión... lo queremos multiplicar (el recurso)... a través de esfuerzos internacionales, así que vamos a tratar de hacerlo rendir”, sentenció César Lara Fonseca.

Sin embargo, a pesar de esta pronta solución, aún hay otros problemas relacionados a la fauna doméstica que merecen la atención de las autoridades: las garrapatas.

Así lo advierte la diputada Ibarra Fránquez que informó que estarán buscando realizar una fumigación colectiva: “Porque no sirve que una casa fumigue pero las otras no. Puedes ver cómo de una pared a otra, de una casa a otra, van caminando las garrapatas, aparte de tener todo el tema de lo que conllevan los perritos en la calle pues ahora sí que ya está por llegar la temporada de lluvias e imagínense lo que nos espera, las enfermedades gastrointestinales, inundaciones, enfermedades de piel. Tenemos nosotros que estar viendo cómo puedes prevenir o cómo paramos tantas enfermedades que causan los perritos o mascotas mal cuidadas”.



Celebran resultados y esfuerzos

Interviene programa Playas Limpias a Las Islitas

** Se necesita tener playas limpias porque son la carta de presentación, es lo que el turista viene a disfrutar y es necesario hacer un llamado a la conciencia, sobre el uso de plásticos y otros materiales contaminantes que se dejan de forma indiscriminada en las playas, considero el secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal, César Octavio Lara Fonseca*

Oscar Gil

El programa Playas Limpias que impulsan de manera conjunta los tres niveles de gobierno, la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación, prestadores de servicios y vendedores ambulantes, realizó trabajos este miércoles en Las Islitas.

El secretario de Desarrollo Sustentable del gobierno estatal, César Octavio Lara Fonseca, celebró los resultados del esfuerzo: “Más que cantidades y cifras, la verdad que el resultado más importante es justamente la participación de la sociedad, el entender que nuestras playas forman parte de este patrimonio y es lo que da valor a los visitantes. Vamos a tratar de limpiar todo el estado, y vamos por invitaciones, hoy estuvimos en San Blas y mañana estaremos donde la ciudadanía nos invite”.

Asimismo, consideró que se necesita tener playas

limpias porque son la carta de presentación, es lo que el turista viene a disfrutar y es necesario hacer un llamado a la conciencia, sobre el uso de plásticos y otros materiales contaminantes que se dejan de forma indiscriminada en las playas.

Hay que preguntarnos, insistió Lara Fonseca, si acaso es necesario el uso de popotes, envases de plástico en general y especialmente en las playas: “La verdad es que no, la verdad es que vamos a disfrutar la playa, vamos a disfrutar de nuestra gente, disfrutar del entorno y si alguien toma la decisión de llevar un envase de refresco, retirémonos con él, si lo dejamos en la playa difícilmente va a encontrar la ruta para su reciclaje”.

En la intervención a la playa Las Islitas participó también la delegación estatal de la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales y personal del Ayuntamiento de San Blas.



Cuida Congreso legitimidad de consulta a pueblos originarios

Capacitan a personal del Poder Legislativo

Redacción

Para asegurar que la consulta de los pueblos originarios sea constitucional y atienda lo necesario, el Congreso de Nayarit en su Trigésima Tercera Legislatura realizó la capacitación denominada: Generalidades del proceso de consulta y organización política o costumbres de organización de las comunidades y pueblos indígenas en el Estado.

En este evento, el personal del Poder Legislativo recibió información sobre las generalidades del proceso de consulta, su metodología, la organización política y social de los pueblos y comunidades indígenas así como el conversatorio de las tradiciones y costumbres de los pueblos originarios.

Durante la capacitación se habló de la forma de vida, organización, creencias espirituales y tradiciones de cada uno de los pueblos originarios Wixarika, Na'ayeri, Meshikan y O'dam; dando a conocer desde la forma en que saludan, sus fiestas, hasta la definición de lo que es un gobernador tradicional, usos y costumbres, etc.

Como se ha informado, la consulta a los pueblos y comunidades indígenas y afro mexicanas se desarrollará a través de foros regionales en los municipios de Huajuicori, Ruiz, Del Nayar, Acaponeta, La Yesca y Tepic.

Las y los diputados de la Trigésima Tercera Legislatura que dirige la parlamentaria Alba Cristal Espinoza Peña escuchará la opinión de las y los gobernadores tradicionales, las autoridades ejidales y/o comunales con presencia en los pueblos indígenas; a las autoridades auxiliares de los ayuntamientos con presencia de pueblos y comunidades indígenas que radican en Nayarit, cuidando en todo momento el respeto a sus tradiciones.

De igual forma se garantizará la participación y presencia de traductores e intérpretes certificados y/o prácticos de los cuatro pueblos originarios de Nayarit que son: Wixarika, Na'ayeri, Meshikan y O'dam para abordar los temas sobre educación superior, puestos de elección popular y representativos de los pueblos y comunidades indígenas del Estado.



18 casos confirmados, la mitad son menores

Brota hepatitis A en comunidad de Mojarritas

** En la localidad de Mojarritas, municipio de Santiago Ixcuintla, se presentó un brote de hepatitis A con 18 casos probables, de los cuales 11 (61%) son hombres y 7 (39%) son mujeres.*

Redacción

La hepatitis A es una enfermedad viral que se adquiere comúnmente a través de agua o alimentos contaminados. Los principales signos o síntomas son fiebre, dolor abdominal, diarrea, vómito, ictericia, coluria (orina muy oscura), acolia (heces muy claras) y ataque al estado general.

En la localidad de Mojarritas, municipio de Santiago Ixcuintla, se presentó un brote de hepatitis A con 18 casos probables, de los cuales 11 (61%) son hombres y 7 (39%) son mujeres. El grupo de edad más afectado fue el de 5 a 14 años con 9 (50%) casos. La tasa de ataque global fue de 3.2% en la localidad.

Se realizaron en la localidad acciones preventivas y de control por parte de Epidemiología, Regulación sanitaria, Promoción

de la Salud y Ayuntamiento, como son promoción de las medidas higiénico dietéticas, capacitación sobre manejo de excretas, cloración de agua, orientación sobre factores de riesgo y mecanismos de transmisión a escuelas y familias.

A nivel sectorial, en el estado se tienen acumulados a la semana epidemiológica 23 un total de 47 casos, mientras que en el mismo periodo de 2022 ocurrieron 70, esto es un decremento de 32.9%.

El Ayuntamiento de Santiago Ixcuintla adquiere el compromiso de dotar de agua potable diaria y de manera permanente. El Gobierno del Estado de Nayarit inicia en la localidad de Mojarritas un proyecto sobre drenaje, así como de una planta de tratamiento de agua y la terminación del pozo de agua potable.

¿Echeagaray fuera del gabinete?

** Este miércoles corrió la versión de la supuesta renuncia al cargo del secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra. Hasta el momento no hay una versión oficial que confirme o desmienta lo que circula en redes sociales e incluso asegura que el responsable de la política interna podría eventualmente ser nombrado magistrado y presidir el Poder Judicial*

Redacción

Quintero.

Sin confirmarse aún de manera oficial al cierre de esta edición, ha trascendido que el secretario general de Gobierno, Juan Antonio Echeagaray Becerra, habría presentado su renuncia al cargo al gobernador Miguel Ángel Navarro

Entre las especulaciones generadas con la supuesta renuncia de Echeagaray Becerra, señalan que la separación del cargo tiene que ver con su eventual participación en la próxima designación de magistrados del Tribunal Superior de Justicia, que

incluso podría presidir el Poder Judicial.

Desde el gobierno no se ha confirmado tal renuncia, pero tampoco ha habido información que precise si no corresponde a la realidad, que desmientan las diversas versiones que corren en torno al tema.

TODO ES AHORRO



JICAMA Kilo máximo 3 kilos por cliente \$10.90	MANGO Tommy kilo máximo 3 kilos por cliente \$9.95	ACEITE Puro de soja Nutrioli® de 850 ml Pieza a sólo \$47.50	MAYONESA Con jugo de limón McCormick® de 390g Pieza a sólo \$48.90	ATÚN En agua o en aceite DOLGORES® de 130g 3:45.90	BOTANA Chetos® Forcicos Familiar de 240g, Doritos® Nacho de 235g o Pringles® Ruffles® Con Sal de 185g 2:89.90	GALLETAS En tubo Marinela® de 170g, Polvorones® de 250g, Toki® (Traves) de 170g, Gástanlo de 215g o Príncipe® de 147g 3x2
PAPA Blanca kilo máximo 3 kilos por cliente \$39.95	KIWI Kilo máximo 3 kilos por cliente \$52.95	DETERGENTE en polvo 1-2-3® de 800g Fresca Blancura, Rocio del Campo, Aloe Vera, Lavante Jazmin Pieza a sólo \$25.90	PRODUCTO LACTEO DuoPack Nutri® 2L Pieza a sólo \$39.90	BILLETAS Para Caballero del Depto. De Regalos 40% de descuento	RELOJ Para Caballero del Depto. De Regalos 40% de descuento	Todas las LAVADORAS Y ESTUFAS De Enseres Mayores 30% de descuento
DURAZNO Rojo kilo máximo 3 kilos por cliente \$65.95	TOMATILLO Con hoja kilo máximo 3 kilos por cliente \$19.90	PANTALLA Smart TV HD SILO® de 32" máximo 3 piezas por cliente Pieza a sólo \$2,790.00	PANTALLA Smart TV HD SILO® 4K de 55" máximo 3 piezas por cliente Pieza a sólo \$6,990.00	PANTALLA Smart TV SILO® de 58" máximo 3 piezas por cliente Pieza a sólo \$8,490.00	Todas las LLANTAS Muycocha® y Torne® Para Auto 30% de descuento	Todas las LAVADORAS Y ESTUFAS De Enseres Mayores 30% de descuento

Frutas y Verduras

LIMÓN Persa sin semilla kilo máximo 3 kilos por cliente \$19.90	AGUACATE Emballado pieza de 650g máximo 3 kilos por cliente \$29.90	PEPINO Criollo Pickle kilo máximo 3 kilos por cliente \$15.95	MANZANA Golden en bolsa máximo 3 kilos por cliente \$19.90	MANZANA Gala Bolsa de 600g máximo 3 kilos por cliente \$19.90
--	--	--	---	--

Salchichonería y Lácteos

JAMÓN Cocido pieza de 396g \$34.90	SALCHICHA Vienna Dobby® pieza de 810g \$39.90	QUESO Tipo Chihuahua Iliusion® Kilo \$96.90	YOGHURT Batido SabORIZADO o Natural DANONE® Pieza de 900g \$36.90	QUESO Americano La Villita de 175g \$25.30	QUESO Holanda® de 670g \$3x2	CARNE Para Hamburguesas LEY® de 800g \$3x2
JAMÓN Virginita de Puro FUD® de 450g \$67.90	SALCHICHA Estilo Vienna de pavo ChimeX® pieza de 800g \$36.50	HELADO Tres Sabores Americano de 175g \$3x2	PAPA Corte Doble Oms® 5/8 de 600g \$3x2			

Carnes, Aves, Pescados, Mariscos y Especialidades

CASTILLA De Puerco Kilo \$121.90	POLO Fresco Bachoco® Cortado en 8 piezas kilo \$51.90	PECHUGA Bachoco® kilo \$89.90	DIEZMILLO De Res Sin Hueso Selecta® Kilo \$192.90	CHAMBARETE De Res kilo \$109.90	CONCHAS Frijoles con pizetas kilo \$41.90	FILETE De Res kilo \$88.90	CAMARÓN Chico Sin Cabeza kilo \$199.90
--	---	---	---	---	---	--	--

Cuidado de la Ropa | Limpieza del Hogar | Baño y Recamara | Babylandia

PAÑAL HUGGIES® UltraComfort Nuevo o Nueva etapa 5 con 60 piezas \$429.00	PAÑAL HUGGIES® Ultra Grande con 60 piezas \$229.00	PAÑAL Kiehl® Bebé Grande con 80 piezas \$295.00	PAÑAL Kids® Grande con 80 piezas \$308.00	PAÑAL Colchón® Riposo® Individual \$1199.00	PAÑAL Matrimonial® \$1499.00	ALIMENTO Para Perro Adulto Razas Pequeñas Pedigrig® de 2 kg \$139.90	CESTO CALADO Tapa Mod. Iris Colores variados Martelle® \$119.90
DETERGENTE LIQUIDO MAS® Color Oscuro, Bebé o Cuidado Frescura de 4.65L \$2.99.90	LIPIADOR FABULOSO® Multiusos Lavanda, Fresco o Pasión de Frutas de 2L \$38.90	BLANQUEADOR LIQUIDO REGULAR CLOROX® de 2L \$24.90	PLANCHA DE VAPOR AINE® Taurus® \$239.90				

Comida y Algo Más

ACEITE Vegetal Comestible LUCERO® de 800ml Pieza a sólo \$34.90	ATÚN En agua o aceite Mazatón® de 130g 2:31.90	PURE De tomate condimentado Pouch Val Verde® de 200g 3:21.90	CONSOLE De pollo Knorr® caja con 24 cubos \$51.90
ENSALADA De Vegetales y Legumbres HERZÉZ® de 220g \$8.50	LOTE En grano HERZÉZ® de 220g \$8.50	FRUJOL Refino Bayo® de 430g 2:28.90	ENSALADA De verduras La Costeña® de 220g 1:30.90
LECHE Condensada Doypack La Lechera® de 670g \$42.90	MOLE ROJO En Pasta La Costeña® de 235g \$37.90	MEDIA CREMA Deslactosada Nestlé® de 190g \$14.90	ATOLE MAIZENA® Instantáneo Chocolate, Vanilla o Fresa de 50g \$19.90
HARINA De Maíz Minsa® de 1kg 2:39.90	CAFÉ SOLUBLE NESCAFÉ® Dolca® de 260g \$104.90	LECHE LALA® de 1.5 Litros Deslactosada o Deslactosada Light \$42.90	HARINA Para Hot Cakes Tradicional Gamesa® de 800g \$36.50

Todo Para Tu Fiesta

PAPAS Sabritas® Goidadas, Con Sal, Crema y Especias en Limón de 160g 2:89.90	GALLETAS Clásica Chokis® de 230g \$35.90	GALLETAS Animales Cutlar® de 800g \$44.90	WHISKY BUCHANAN'S® 12 años Destilado de 750 ml \$739.90	WHISKY JOHNIE WALKER® Etiqueta Roja de 700 ml \$269.90
REFRESCO Pepsi® Cola de 3L \$38.90	SERVITOALLA® Multicolor de 180 hojas \$24.90	VODKA ABSOLUT® Regular de 750 ml \$269.90	WHISKY Varios tipos de 700 ml 3x2	

Higiene y Belleza

SHAMPOO O Acondicionador para el cabello de 375ml Head & Shoulders® de 375ml 2:10.50	TIÑE IMEDIA® para el pelo de 120ml Preference® de 120ml de 120ml 2:135.90	TIÑE KOLSTON® para el pelo de 120ml de 120ml 2:82.90	TIÑE Misa Color® para el pelo de 120ml de 120ml 2:65.90	TIÑE PALETTE® para el pelo de 120ml de 120ml 2:80.90	TIÑE MISIA® para el pelo de 120ml de 120ml 2:85.90	TIÑE MISIA® para el pelo de 120ml de 120ml 2:85.90	TIÑE MISIA® para el pelo de 120ml de 120ml 2:85.90	TIÑE MISIA® para el pelo de 120ml de 120ml 2:85.90	TIÑE MISIA® para el pelo de 120ml de 120ml 2:85.90
--	---	--	---	--	--	--	--	--	--

PRECIOS Y OFERTAS VÁLIDAS PARA JUEVES 22 Y VIERNES 23 DE JUNIO DEL 2023. En sus Tarjetas de Ahorro de Ley de esta Ciudad. EXCEPTO DONDE SE INDICA, MÉRCADEO QUE NO SEA PARTE DE SU SURTIDO.